

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Puede afirmarse que el partido conservador contará en el próximo Parlamento con una importantísima mayoría. Según los datos facilitados por el Ministerio de la Gobernación, llegan ya a 219 el número de diputados de dicho partido, y todavía falta conocerse el resultado de unos veinte distritos, en los que la mayor parte habrán obtenido el triunfo, candidatos pertenecientes a la mencionada comunidad política.

Hemos dicho el partido conservador y no el Gobierno, porque todavía no está completamente delineado el punto de la completa concentración de las diferentes fuerzas que hoy se halla dividido el mencionado partido. Mientras subsista la división de católicos, mauristas y cervinistas, se corre el riesgo de que falte la mayor compactación que permita gobiernos estables. Se ha hablado de una unión circunstancial para las elecciones y lo que falta ahora es que aquella unión se ratifique y se consolide, borrando todas las diferencias, no de doctrina, que éstas son las mismas, sino de afectos.

Las circunstancias actuales son lo suficientemente difíciles para que se prescinda de personalismos. La división del partido liberal de romanistas, demócratas y albigistas, le ha imposibilitado tener gobiernos de larga duración en el poder y ha inutilizado todos sus Parliamentos. Este peligro amenaza al partido conservador si no antepone su patriotismo a sus afectos personales. Los momentos son oportunos para advertir el peligro que se corre y para adoptar acuerdos a fin de evitarlo.

Los elementos liberales, según las estadísticas, son muy incompletos, que pueden hacerse, contará en el nuevo Parlamento con 42 prietistas, 38 romanistas, 20 albigistas, 8 mauristas, y 4 católicos, un total de 107 representantes, se cortas. La minoría, como es de esperar, y, unida a 6 reformistas, 17 republicanos y 6 socialistas, forman un total de 136 diputados de las izquierdas.

Contra este bloque, el partido conservador puede oponer además de los 219 representantes, 9 legitimistas, 4 nacionalistas vascos, 13 regionalistas catalanes y 4 independentes, que forman un total de 249 diputados de las derechas.

Pero como hemos dicho más arriba, siendo el total de representantes en Cortes 494, no sumando los incluidos en las anteriores estadísticas más que 365, falta todavía conocerse el resultado de 129 distritos, en los que la mayor parte habrán sido triunfantes candidatos conservadores.

La situación, pues, como se ve, del nuevo Parlamento, es muy favorable para los elementos de las derechas, y si los nuevos diputados responden al mandato de sus electores y prescinden de personalismos, podrán realizar una labor muy beneficiosa para los intereses del país, resolviendo los conflictos pendientes, con especialidad aquellos que afectan al problema social, que es hoy el más importante y el que debe obligar a relegar a segundo término todas las cuestiones políticas.

Los periódicos suizos ven en las conclusiones de la Conferencia de la paz un espíritu de deslealtad y de traición. Se lamentan que la Historia se verá obligada a declarar que Alemania, al haberse rendido, se entregó a la Entente, rechazando las condiciones de paz propuestas, entonces no expresará con otro su voluntad por la paz, sino por la destrucción.

Respecto a la contestación al bloque contra Alemania, el caso de no firmar el Tratado de paz, según el *Basler Nachrichten*:

«El pueblo suizo está agradecido a su gobierno, responsable por haber demostrado una actitud tan firme en una de las cuestiones que afectan más a nuestros intereses vitales. La responsabilidad de la guerra actual y la posibilidad de un mantenimiento de una existencia normal.»

Magnesia "Bishop"
Medicinal efervescente

En la conferencia de la paz La dimisión de los delegados norteamericanos

Hace algunos días que seis individuos pertenecientes a la delegación norteamericana en la conferencia de la paz, presentaron la dimisión de sus cargos. De momento se intentó ocultar este hecho. Mas tarde, en vista de que había trascendido al público la noticia, se la quiso desnaturalizar con explicaciones espesas. En vista de ello, uno de los dimisionarios, Mr. Bullitt, ha publicado en la prensa francesa, una carta abierta dirigida a M. Wilson explicando claramente, no a este, que de sobre la conciencia, sino al público, la causa de la dimisión suya y de sus colegas. El lector va a leer a continuación la traducción fiel de esta carta. A las reflexiones que el documento le sugiera, que seguramente serán muchas y muy profundas, sólo vos queremos anticipar solamente una observación. Es que el autor de la carta, como él mismo dice y se desprende del hecho de que se le confiara el importante cargo que ahora dimite, era persona de la más íntima confianza de M. Wilson y su dimisión desautoriza por completo a los que dicen que el conde Brockdorff Rantzau quiso interpretar los principios de Wilson mejor que los mismos norteamericanos. Hoy son seis individuos de la delegación norteamericana a la conferencia de la paz los que declaran terminantemente a la faz del mundo que el tratado que se pretende imponer a Alemania es la negociación más rotunda de los principios wilsonianos. He ahí el documento.

Mi querido Presidente:
Con esta fecha entrego al secretario de Estado mi dimisión como agregado a la comisión norteamericana para negociar la paz. Yo era uno de los millones de hombres que tenían la confianza más absoluta en vuestras cualidades de director de pueblos y de los que creían que no aceptaríamos otra paz que una «paz permanente fundada en la justicia altruista e imparcial».

Fue nuestro gobierno el que consentió ahora en entregar a los pueblos que sufren, a nuevas opresiones, vejaciones y mutilaciones. Con ello abre una nueva era de guerras; ahora estoy seguro que, estando al servicio de ese gobierno no puedo contribuir en modo alguno a establecer en el mundo un «nuevo orden».

Rusia que, en mi concepto, como en el vuestro, había de ser la «piedra de toque de la buena voluntad», no ha sido el siquiera oída. Las decisiones injustas de la conferencia en los extremos relativos al Sibir, al Tíbet, a Hungría, a la Prusia Oriental, a Danzig, al Valle del Sarre y el abandono del principio de la libertad de los mares, crearán seguramente nuevos conflictos internacionales.

Estoy convencido de que la Liga de las Naciones, tal como ha sido concebida por la conferencia de la paz será incapaz de impedir guerras futuras y de que los Estados Unidos se verán arrastrados a esas guerras por las obligaciones que hayan contraído como miembros de esa Liga y por el acuerdo especial que han celebrado con Francia. Por este motivo, el deber de nuestro gobierno para con la humanidad consiste en negarse a firmar o ratificar ese tratado injusto, y en negarse a consagrarle entrando en la Liga de las Naciones; y finalmente en negarse a involucrar a América en nuevas complicaciones derivadas de su acuerdo especial con Francia.

Todos sabemos que vos os opusisteis personalmente a aquellas decisiones injustas y que sois las aceptasteis obedeciendo a una fuerte presión. Pero también estoy convencido de que, si hubiérais luchado abiertamente, en vez de trabajar en secreto, hubiérais arrastrado tras vos a la opinión pública del mundo entero que con vos estaba; hubiérais podido resistir a la presión que sobre vos se ejercía y hubiérais establecido el «nuevo orden internacional sobre amplios principios de derecho y de justicia» de los cuales con tanta complacencia hablabais en otros tiempos. Yo lamento que no hayáis luchado por nuestra causa hasta el fin y hayáis tenido tan poca fe en los millones de hombres de todas las naciones que en vos habían depositado sus esperanzas, como yo mismo lo hice.

Las únicas informaciones que han aparecido en la prensa con motivo de mi dimisión me obligan a publicar esta carta.

Día de la Prensa Católica

Tomamos del importante documento del Cardenal Almaraz, que publica el «Boletín Eclesiástico del Arzobispado de Sevilla», los siguientes párrafos:

La actual situación de los pueblos es lamentable; el porvenir presenta un carácter verdaderamente aterrador.

No es una sola la causa de los males que la sociedad experimenta en estos instantes; pero bien podemos asegurar, que una de las que más han contribuido a la perturbación de los espíritus ha sido y es en la actualidad la difusión de la mala prensa, portadora de ideas disolventes. En estos mismos días, Europa y el mundo entero están bajo la presión de temores y amenazas, y sólo Dios sabe a dónde podremos llegar, si Él en su infinita misericordia no se compadeciera de nosotros. Es absolutamente indispensable que los que tienen medios de fortuna, los de arriba, se compadecan de los que están abajo; que los ricos reme ten las necesidades de los pobres; que éstos se conformen con la voluntad de Dios, agradeciendo la limosna llevando con resignación el trabajo, que siempre ha sido y es fuente de prosperidad y de dicha, y haciéndose cargo de que todo hombre está condenado al trabajo desde que la tierra fué maldita por Dios en el Paraíso.

Desde entonces, pobres y ricos han de trabajar si quieren comer y vivir, porque en eso consiste una de las penas impuestas por Dios a nuestros primeros padres en castigo del primer pecado.

Pensar que la sociedad puede existir nivelando todas las fortunas y colocando a todos los hombres en el mismo plano social, es una verdadera locura, es sencillamente la destrucción de la sociedad y de la familia humana. No ha habido ni hay otra solución para con jurar estos peligros que las doctrinas de Cristo y principalmente aquella que nos enseña que todos somos hermanos, como hijos de un mismo Padre que está en los cielos.

Por estas breves consideraciones, esperamos que los católicos españoles, agradecidos a la generosidad de nuestro Santísimo Padre el Papa Benedicto XV, procurarán que no decaiga, antes bien aumente, si es posible, el entusiasmo con que se viene celebrando el «Día de la Prensa Católica», ya que en él se hace oración, se recogen limosnas para el suceso de San Pedro y se auxilia a la Buena Prensa, ofreciendo alguna cantidad para el sostenimiento y vida de las publicaciones y periodistas católicos.

Claro es que todas estas ideas y principios, han de ser enseñados principalmente por los sacerdotes, encargados por Dios para iluminar las inteligencias con las luces de la fe y para dirigir las voluntades por los caminos de la moral cristiana; pero la prensa debe auxiliar la acción del sacerdocio católico, ofreciendo a las inteligencias la exposición y meditación de los principios fundamentales del orden religioso y del orden social, desgraciadamente tan olvidados por muchos y combatidos desde las columnas de la mala prensa.

De Sociedad

Los que viajan
Acompañado de su distinguida esposa ha marchado al balneario de Mula nuestro apreciable amigo, don Joaquín Moncada.

De Murcia ha llegado a ésta el rico propietario de aquella ciudad don Narciso Carroño Díaz.

Marchó a la Corte para asuntos del servicio, el capitán de corbeta don Manuel García Díaz.

Se encuentra en ésta el ex-diputado a Cortes señor Díaz de Revenga.

Notas varias
Un verdadero triunfo ha obtenido en este Instituto la distinguida señorita Adelaida Arroyo Martínez, hija de nuestro amigo el diputado provincial don José, en los exámenes que ha celebrado de ingreso y primer año del Bachillerato, pues ha alcanzado en todas las asignaturas notas de sobresaliente y satisfactorias de honor.

Participamos a un estimado joven estudiante de esta provincia la noticia de que don Juan Vialí.

Ayuntamiento La sesión de hoy

A las once de la mañana y bajo la presidencia del Alcalde en don Manuel Zamora dá principio la sesión municipal, señalada para hoy.

Los que asisten
En los escaños municipales vemos a los señores Dorda, Molero, Cazorla Llorca, Pedrero, Carrión, Castaño y Vázquez.

El secretario señor Carroño dá lectura al acta de la sesión anterior que es aprobada por todos.

Orden del día
Dictamen de la Comisión de Política, proponiendo se autorice a don Angel de la Iglesia para instalar un kiosco transformador de energía eléctrica en la Plaza de Valarino Togo.

Después de una larga discusión, queda desechado por mayoría de votos.

Informe de la Comisión de Régimen Interior, exponiendo que la Contaduría de este Ayuntamiento debe ser clasificada de primera clase.

Se acuerda a petición del señor Frigard que lo estudie el Letrado Consistorial.

Entra el señor Navas. Oficio del Sr. concejal D. Cayetano Albaladejo, participando su decisión de retirar la renuncia que tiene presentada del cargo de sexto Teniente de Alcalde.

La Corporación se muestra conforme.

Informe de don Miguel Escobar, exponiendo que teniendo necesidad de trasladar su residencia a Madrid, se le acepte la renuncia del cargo de Concejal.

Se admite la renuncia del cargo de Concejal y los señores Castaño y Cortés piden conste en acta el sentimiento de la Corporación.

Informe de don Pablo Sanz, solicitando dos meses de licencia para ausentarse de esta ciudad.

Se acuerda conceder la licencia, pero queda sobre la mesa lo que se refiere al cargo de Teniente de Alcalde.

Extracto de los acuerdos tomados por la Corporación en las sesiones celebradas durante el mes de Mayo último.

Conformes.
Instancia de doña Catalina Moreno solicitando se le reconozcan 6250 pesetas por jornales de un carro, en trabajos municipales e informes de la Comisión de Hacienda sobre ello.

Conformes y que pase nuevamente a la Comisión de Hacienda.

Instancia de doña María Ferrer, viuda del Practicante don Joaquín Calderón, solicitando un socorro.

Se acuerda concederle cien pesetas por una sola vez.

Moción de la Comisión de Fomento proponiendo se adquieran 5.300 metros cúbicos de piedra para el arreglo de varios caminos.

Aprobado.

Distribución de fondos para atender las obligaciones del presente mes de Junio.

Queda sobre la mesa.

Después de terminado el despacho ordinario se lee un oficio del señor Cura de Santa María invitando a la Corporación a la procesión del Corpus.

El Ayuntamiento se muestra conforme en asistir con la protesta del señor Cortés.

Ruegos y preguntas

El señor Frigard pide al Alcalde envíe el próximo domingo, fuerzas de la guardia municipal a la procesión de los Impedidos que se celebre en el Barrio de Perál.

El Alcalde así lo promete, con la protesta del señor Cortés.

El señor Alcalde dá después algunas explicaciones referente a la pronta construcción de la línea del ferrocarril de Cartagena-Agüilas.

Dice que los trabajos darán principio dentro de tres días y que estos comenzarán en la carretera de la Guja para continuarse hacia la Aljorra.

Después de otras ruegos y preguntas se dá el acta por terminado.

La situación económica de Francia

(De nuestro servicio especial)

El exministro de Hacienda francés, Mr. Ribot, ha hecho en el Senado la crítica de la situación económica del País, sobre todo del Estado.

El ilustre político y economista, pronunció un largo discurso, muy documentado, haciendo ver la penosa situación económica que la guerra ha creado a Francia.

Según Mr. Ribot, para el próximo presupuesto necesita Francia 44.000 millones de francos. Tiene que tomar a préstamo 33.000 millones. Debe amortizar la deuda contraída con el Banco que tantos anticipos le concedió. Tiene que hacer un empréstito para consolidar la deuda flotante, que pasa de 50.000 millones. La deuda pública de Francia excede de 200.000 millones. Debe pagar Alemania, antes de 1921, 25.000 millones. Por daños de la guerra y pensiones militares ha de entregar 40.000 millones de la República hasta 1926. Los 36.000 millones de diferencia deben ser por ella anticipados.

¿Y cuáles han de ser las fuentes de ingresos para cubrir tan elevados gastos?

Sería necesario gravar, aun más de lo que están, la agricultura, la cuota sobre la renta de los valores mobiliarios, el impuesto de Consumos, y, en general todas las industrias no olvidando el ahorro privado que ya está bastante cargado de impuestos.

Para enjugar parte del déficit se confía en la indemnización de guerra exigida a Alemania, de la cual debe entregar esta nación 25.000 millones antes de 1921, y el resto, o sean otros 50.000 millones se han de pagar por el antiguo Imperio del Kaiser gradualmente a partir de 1926.

Como se ve, la situación del erario francés es poco halagüeña. Para evitar en lo posible la ruina había de forzar hasta el sumum la producción nacional recargándola a la vez de impuestos onerosísimos que harían subir los precios de todos los artículos, dificultándose con ello el comercio exterior, que tendrá que luchar en todos los mercados con los productores de otras naciones, menos castigadas económicamente por la guerra que Francia, por que disponían de más reserva para hacer frente a los miles de millones que se han consumido en la contienda.

Y esta grave situación económica del país vuelve a dar lugar a otra cuestión. Si Francia pone parte de sus esperanzas para salvarse de la ruina financiera en esos 75.000 millones que pretenden cobrar a Alemania, ¿qué garantías tendrá para hacer efectivo ese crédito si no permite a su enemigo desenvolverse y trata de aniquilarlo? Y si se deja a Alemania en condiciones para que recobre su antiguo poderío industrial, ¿no sería esto a costa de la propia industria de Francia y de sus aliados?

El dilema no puede ser más abrumador: o Francia se queda sin cobrar a Alemania no se rehace, o la industria francesa no podrá resistir la competencia de Alemania. Una y otra cosa habrían de ser muy pensadas por los estadistas franceses.

Por esto declaramos en artículos anteriores que la amenaza de invadir a Alemania que se lanzó hace poco por algunos periódicos franceses no era cosa tan hacedera, pues si Francia se encuentra en condiciones para ello ni es el mejor medio de poder cobrar el arrocinar al deudor.

CASAU—Fotógrafo

ha adquirido la potente «Lámpara Radium» con la que hace fotografías por la noche, sin molestia para el público obteniéndose el más admirable.

OSUNA. 3-CARTAGENA

JUNTA de Protección a la Infancia

Número publicado hoy